

S'il faut vous parler franc, ces mœurs de dessous terre :
Tout faible que je suis, j'aime encore mieux la guerre,
Oui, j'aime mieux cent fois affronter les combats
Que vivre de la sorte et que ramper si bas !

Auguste DESPORTES.

Mai 1840.

A DES ENFANTS.

Des vers !.. pourquoi des vers ? ô chères indiscrètes,
Les vers ne valent pas les simples paquerettes
 Que Dieu sème au bord des chemins ;
Ni des oiseaux jaseurs la troupe familière,
Qu'enferme en ses réseaux la jalouse volière,
 Où vous allez jeter des grains ;

Les vers ne valent pas les jouets qu'on vous donne,
Ni les fruits variés qu'en la saison d'automne
 Mûrissent les tièdes soleils ;
Ni les premiers bijoux où la perle scintille,
Qu'on rêve de porter pour être grande fille ;
 Mais les vers donnent des conseils.

Ils disent aux enfants : Enfants, soyez bien sages,
Afin que la candeur de vos jeunes visages
 Ne soit troublée en aucun temps.
Jusques au soir jouez sur les blondes javelles,
Mais, de peur d'éveiller les craintes maternelles,
 Ne jouez pas vers les étangs.